

Liebe Gäste,

ich freue mich sehr, dass sie unserer gemeinsam Einladung unserer drei Ortsvorsteher Frau Freundner, Herrn Büchner und Herrn Fannrich gefolgt sind und ich begrüße Sie ganz herzlich zu unserem heutigen Frühlingsfest. Herzlichen Dank an unsere Ortsvorsteher für die finanzielle Unterstützung des heutigen Abend – ganz lieben Dank.

Ich möchte unseren Landrat Herrn Köhler recht herzlich begrüßen und freue mich weiterhin, dass Herr Otto, Fachdienstleiter Ehrenamt, Kultur und Sport ebenfalls aus dem LK PM zu uns gekommen ist. Vielen Dank für Ihre bisherige Hilfe und Unterstützung.

Weiterhin begrüße ich Herrn Oberst Bartl vom Einsatzführungskommando der Bundeswehr in Vertretung für Generalleutnant Schütt und Herrn Oberstleutnant Kuhl, stellv. Kommandeur des Landeskommmando Brandenburg. Herzlichen Dank, dass sie zu uns gekommen sind.

Ich freue mich, in die Gesichter vieler Bekannter zu blicken, die sich teils bereits seit vielen Jahren für unsere Gemeinde und das gesellschaftliche Miteinander engagieren. Es ist nicht selbstverständlich, dass sich Menschen in ihrer Freizeit in Vereinen, Institutionen, Parteien oder Projekten uneigennützig einbringen und so das Zusammenleben in unserer Gemeinde positiv bereichern. Schwielowsee hat zahlreiche engagierte Mitmenschen und so wollen wir mit dem Fest heute unsere Wertschätzung zum Ausdruck bringen und von Herzen Danke sagen!

Dass unsere Gemeinde so liebens- und lebenswert ist – nicht nur für unsere Einwohner, auch für unsere Gäste – liegt insbesondere am kulturellen und gesellschaftlichen Leben. So wird unsere Kulturlandschaft seit 2008 durch das Museum der Havelländischen Malerkolonie bereichert, seit 26 Jahren organisiert das KulturForum Schwielowsee wunderbare Veranstaltungen, die Caputher Musiken bieten Konzerte der Extraklasse und der Initiativkreis Albert-Einstein lädt zu hochinteressanten Vorträgen. Mit ihren humorvollen Texten und der schwungvoll-mitreißenden Musik hat die Fercher Obstkistenbühne unsere Gemeinde in den letzten 32 Jahren weit über die Region hinaus bekannt gemacht. Während in Geltow die Handweberei ein fester Bestandteil von Veranstaltungen ist, zieht die KunstTour Caputh seit 18 Jahren Besucher von nah und fern in unseren Erholungsort. Die Kirchengemeinden befördern das Miteinander und bieten einen wunderbaren Ort, an dem Streicher, der Handglockenchor und im Rahmen des beliebten Orgelsommers die Orgel erklingt.

Mit viel Liebe zum Detail recherchieren unsere drei Heimatvereine die reiche Geschichte unserer Ortsteile – gerade erst wird mit der Ausstellung im Heimahaus Caputh die Fähre als fester Bestandteil unseres Ortsbildes gewürdigt. Und in Caputh hat eine engagierte Gruppe ehrenamtlich die Streuobstwiese im Schmerberger Weg zu neuem Leben erweckt. Der Natur und Nachhaltigkeit widmen sich auch die Klima-Initiative Schwielowsee, der Verein Waldsiedlung Wildpark-West, der Wildpark e.V., der Caputher See e.V. und die Ortsgruppe Schwielowsee des ADFC.

In den Schulen und Kitas sind die Fördervereine dank Eltern, Lehrern und Erziehern aktiv und ermöglichen durch ihr Engagement nicht nur herzerfrischende Feste für die Kinder, sondern auch Anschaffungen zum Spielen und Lernen, die sonst allein durch die Gelder im Haushalt nicht möglich gewesen wären. Ein großes Dankeschön an dieser Stelle an unsere Kitaleiterinnen, Rektorinnen und IKB-Managern.

Damit auch im Alter in unserer Gemeinde niemand alleine bleiben muss, sorgen die Seniorenvereine und der Seniorenbeirat für die Bedürfnisse der älteren Mitmenschen – vom Frühstück und Spielenachmittag bis zu Festen und Ausflügen reicht das Programm.

Und was wäre unser Gemeindeleben ohne die Angebote unserer Sportvereine – teils von klein auf kommen die Sportler aktiv und höchst erfolgreich zusammen, feiern Feste und laden zum traditionellen Seelauf in Caputh ein. Auch die Segler, Schützen, Wasserskifahrer, Reiter und Angler kommen in unserer Gemeinde in Vereinen zusammen. Ein besonderes Jubiläum feiert der Caputher Anglerverein in diesem Jahr: Seit 75 Jahren gestaltet sich dank des stetigen Engagements der Mitglieder das Vereinsleben rund um das Angeln und Hegefischen.

Insbesondere unsere Gemeindefeste werden durch unsere Vereine unschätzbar bereichert – oder genauer: sind ohne das Engagement der ehrenamtlichen Helfer gar nicht umsetzbar. Herzlichen Dank an Karsten Grunow und Heiko Hüller, die seit 22 Jahren das Fährfest mit mir ehrenamtlich organisieren. Nicht wegzudenken der Auftritt der Obstkistenbühne beim Fährfest, die Musik-Einlagen der Frauen- und Männerchöre z.B. beim Fahrradsonntag, das Engagement des Fercher Karnevalsvereins, des Männerchors Caputh und vieler weiterer Aktiver bei den Weihnachtsmärkten in allen drei Ortsteilen und in Wildpark-West. Und unsere Feuerwehren sorgen nicht nur für unsere Sicherheit, sondern auch mit stets guter Stimmung für unser leibliches Wohl. Ein ganz großes Dankeschön an unseren Gemeindeführer, stellv. Gemeindeführer, unserer Gemeindejugendwartin, allen Ortswehrführern und allen Kameradinnen und Kameraden unserer freiwilligen Feuerwehr Schwielowsee.

Ich möchte heute noch einen anderen Punkt ansprechen.

Die letzten 4 Jahre waren nicht nur durch Corona und der Energiekrise eine große Herausforderung sondern wir allen mußten erkennen, dass in unserem friedlichen Europa ein Krieg ausgebrochen ist und die Ukraine durch den russischen Angriffskrieg unermessliches Leid widerfährt. Viel Hilfe ist erfolgt und auch in unserer Gemeinde Schwielowsee gab es Menschen, die ganz einfach nur unterstützen wollten und gehandelt haben. Ich danke an dieser Stelle Frau Ramona Linne´, die die Unkraine Hilfe ins Leben gerufen hat und einen Kreis von Helferinnen und Helfern aufgebaut hat.

Dankeschön an Herrn Günsche, der den Havelboten als verantwortlicher Redakteur mit seinem Team nach einer schwierigen Zeit wieder aufgebaut hatte und vielen Dank an Herrn Schiebert mit seinem Redaktionsteam, der diese verantwortungsvolle Aufgabe aktuell übernommen hat. Viel Erfolg mit dem Havelbotenteam weiterhin und wir freuen uns sehr, dass wir monatlich uns von den vielen Veranstaltungen und Berichten aus den Vereinen/Schulen/Kitas, kurz unserem Gemeindeleben, verzaubern lassen können.

An dieser Stelle möchte ich mich ebenso bei all unseren kommunalpolitisch tätigen Bürgerinnen und Bürgern der Gemeinde Schwielowsee, beginnend bei den Gemeindevertretern, den Ortsbeiräten und sachkundigen Einwohnern für die vertrauensvolle Zusammenarbeit und für all die vielen richtungsweisenden Entscheidungen für die Weiterentwicklung unserer wunderschönen Gemeinde Schwielowsee bedanken.

Was verbindet all unsere Vereine und Institutionen: Sie werden mit viel Herzblut und ehrlichem Interesse an der Sache geführt – ohne Ehrenamt wären all diese Aktivitäten gar nicht möglich. IHRE ganz persönliche Motivation und Bereitschaft, Ihre Zeit in die Projekte zu investieren, für die Sie brennen, kann damit gar nicht hoch genug geschätzt werden. Ein herzliches Dankeschön dafür!

Liebe Gäste, Sue Atchley Ebaugh sagte einmal:

„Zwischen unseren Hoffnungen und Plänen finden wir unsere Möglichkeiten.“

Ganz lieben Dank an Jens Anders für die musikalische Untermalung, Herrn Kyburg mit dem Förderverein der FF Ferch und Herrn Gutewort für die kulinarische Unterstützung.

In diesem Sinne wünsche ich Ihnen und uns allen ein wundervolles Frühlingsfest und auch für die Zukunft viel Erfolg und alles Gute für Ihr vielfältiges Engagement!